
Thalwil, 31.Januar 2024 Zweites E-Mail an meine Kundschaft Urs Tobler, Töff-Fahrlehrer 

 

Dieses Mail geht an alle in der Verteilerliste der Ehemaligen, der Fans und Freunde der «Tramstrasse 100» 

sowie an alle übrigen «zugewandten Orte» … Möchtest Du Dich davon abmelden, dann sende bitte die 

Antwort an urs.tobler@datacomm.ch  (die @gmail.com-Adresse dient nur dem Massenversand und wird 

nicht regelmässig eingesehen) 

English version below 

Falls Du nicht bereits beim Wettbewerb von 

moto.ch (der neue Name der CH-Töff-Zeitschrift, 

die aus MotoSportSchweiz und TÖFF entstanden 

ist) teilgenommen hast, dann ist es höchste Zeit, 

wenn Du die Chance darauf, einen Töff zu gewin-

nen, nicht an Dir vorbeigehen lassen willst. 

Denn (s. Anhang 2024 Wahl TÖFF DES JAHRES 
NEU von moto.ch ) Schon zwei Mal in meinem 

Leben haben Personen aus meiner nächsten 

Nähe, dank mir, einen Töff gewonnen – warum 
sollte die Glücksfee nicht ein drittes Mal zuschla-

gen? 

Im Bild: 2013 Meine Siggi selig († 17.12.2016) 
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 Seit 2021 ist (leider) die SWISS-MOTO tot: Der Verband der Zweiradhändler hat mit der BernExpo ein neues 

Konzept lanciert, das «motofestival», das im letzten Jahr zum ersten Mal durchgeführt wurde. Sie geben sich 

grosse Mühe, aber solange nicht alle grossen Marken ausstellen, ist es halt – wie zu Beginn der alljährlichen

SWISS-MOTO in Zürich – kei-

ne wirklich repräsentative 

Ausstellung! Einen Trumpf 

spielen sie aus, indem die 

Tageskarte am Freitag und 

Samstag auch zum Eintritt 

für Musikkonzerte am 

Abend berechtigt. Attrakti-

onen wie Motocross-Free-

styler oder Nock mit seiner 

Todeskugel, erweitern das  

Todeskugel, erweitern das 

Programm. Einzelne Mar-

ken werden nur durch loka-

le Töffhändler vertreten. 

Wer mit dem öV anreist, 

profitiert von Vergünsti-
gungen. Wer seinen Ein-

tritt nicht online löst, wird 

mit einem Zuschlag von Fr. 

2.- abgestraft. 

 

Wer BMW, Honda oder Kawasaki fährt, kann vielleicht bei seinem Töffhändler eine Freikarte ergattern. 

 

Ab morgen 1.Februar muss man im Besitz der neuen Vignette sein, wenn man auf die Autobahn geht. Ab 

diesem Jahr kann man sie als E-Vignette lösen, was sich speziell für alle lohnt, die Fahrzeuge mit einem 

Wechselschild betreiben: Dadurch halbieren sich die Kosten! Aber unbedingt beachten, dass man auf der 

OFFIZIELLEN Seite des Bundes e-vignette.ch einkauft, da es einige Trittbrettfahrer-Portale gibt, wo man für 

mehr Geld als die offiziellen 40 Franken angeblich eine Vignette mit Servicedienstleistungen bekommt. Die 

setzen auf alle Dummen und natürlich die unwissenden Ausländer/innen. Eine Schweinerei, dass der Bund 

nicht demonstrativ auf diese unlauteren Mitbewerber losgeht!!! Dann noch für all jene, die immer noch 

eine Klebevignette kaufen: Die Vignette beim Motorrad muss NICHT SICHTBAR aufgeklebt werden, sie kann 

also unter den Sattel, an der Innenseite eines Seitendeckels oder in ein Staufach geklebt werden. Da ist sie 

vor Wetter und Vandalen geschützt. 
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Zum meinem Weiterbildungsangebot (http://www.tramstrasse100.ch/500685b0fc0a53603.html) ist noch 

zu ergänzen: Wir fahren am 20.April zum WB-Kurs in Interlaken (Anmeldung und Bezahlung direkt bei 

www.moto-trainingskurse.ch), und übernachten am Vorabend im Hotel Oberländerhof: Bitte bei mir melden, 

ich führe eine Liste der Teilnehmenden und werde zur gemeinsamen Anfahrt alle rechtzeitig informieren. 

Eine Liste kann eingesehen werden unter Jahresprogramm/WB-Kurs Interlaken. Der KT2-Kurs in Zug ist 

noch nicht sicher, da es im Moment noch nicht genügend Anmeldungen gibt und wir das Datum noch nicht 

festgelegt haben. Zum KT2-Kurs können sich all diejenigen anmelden, die bei mir einmal einen KT1-Kurs be-

sucht haben. Für einen KT1-Kurs führe ich im Moment eine Warteliste, den können alle mit einem gültigen 

Töff-Führerausweis (nicht aber Lernfahrausweis) besuchen. Meldungen an urs.tobler@datacomm.ch  

Für verschiedene Rennstreckentrainings (vorwiegend bei www.tz-motorsport.ch) sind schon mehrere Leute 

beisammen, ausser in Most/CZ gibt es überall noch frei Plätze (s. Anhang E-Mail von Hansruedi Züger) Wer 

mit mir kommt, kann von meiner Infrastruktur (Motorrad- und Gepäcktransport, Zelt wo nötig z.B. in Anneau, 

wo es keine Boxen gibt) profitieren. Wir teilen uns jeweils in die Benzinkosten. Dort, wo wir früher anreisen, 

gehen wir jeweils ins selbe Hotel. Beim Rennstreckentraining in Cesana/I vom 2.&3.Mai bin ich immer noch 

allein: Wer Interesse hat, mitzukommen, soll sich UMGEHEND bei mir melden! Bei SPEER-Racing in Hocken-

heim am Ostermontag, 1.Apr. (theoretisch kombinierbar mit dem 2.April von tz-motorsport.ch in Anneau du 

Rhin) habe ich mich NOCH NICHT angemeldet, würde aber gehen, wenn ich nicht allein bin! Siehe Veranstal-

tungen/Rennstrecke 

So, das wäre es für heute – schaue von Zeit zu Zeit auf meiner Webseite unter «Neuste Veröffentlichungen», 

dort siehst Du alle aktuellen Einträge! http://www.tramstrasse100.ch/500685b0e50fd9901.html  

Ich wünsche Dir noch viele schöne Tage und, sobald es wieder losgeht, tolle, regen- und unfallfreie 

Kilometer! 

Mit zweirad-sportlichen Grüssen 

Urs Tobler, Töff-Fahrlehrer in Teilzeit-Pension 

1987-2022: 35 Jahre «Töff, Töff – nüt als Töff!» 

www.tramstrasse100.ch  

 

This mail goes to everyone on the mailing list of alumni, fans and friends of "Tramstrasse 100" as well as to 

all other "places of interest"... If you would like to unsubscribe, please send the reply to urs.tobler@datacomm.ch 

(the @gmail.com address is only used for mass mailing and is not checked regularly) 

If you haven't already taken part in the competition 

organised by moto.ch (the new name of the Swiss 

motorbike magazine that has evolved from Moto-

SportSchweiz and TÖFF), then it's high time you did 

not let the chance of winning a motorbike pass you by. 

Because (see Appendix 2024 Choice of BIKE OF THE YEAR 

NEW from moto.ch) People from my neighbourhood have 

already won a bike twice in my life thanks to me - why 

shouldn't Lady Luck strike a third time? 

In the picture: 2013 My Siggi blessed († 17.12.2016) 
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Since 2021, SWISS-MOTO has (unfortunately) been dead: The Association of Two-Wheeler Dealers has laun-

ched a new concept with BernExpo, the "motofestival", which was held for the first time last year. They are 

making a great effort, but as long as not all the big brands are exhibiting, it is simply - as at the beginning of 

the annual SWISS-MOTO in 

Zurich - not a truly represen-

tative exhibition! They play a 

trump card in that the day 

ticket on Friday and Saturday 

also entitles the holder to ad-
mission to music concerts in 

the evening. Attractions such 

as Motocross-Freestyler or 

Nock with his death ball, 

expand the programme.  

expand the programme. 

Individual brands are on-

ly represented by local 

motorbike dealers. 

Those travelling by pub-

lic transport benefit from 
discounts. Those who do 

not buy their tickets on-

line will be penalised 

with a surcharge of 2.- 

If you ride a BMW, Honda or Kawasaki, you might be able to get a free ticket from your motorbike dealer. 

From tomorrow, 1st February, you must be in possession of the new vignette when you drive on the motor-

way. From this year, you can buy it as an e-vignette, which is particularly worthwhile for all those who ope-

rate vehicles with an interchangeable licence plate: This halves the cost! But make sure that you buy on the 

OFFICIAL website of the federal government e-vignette.ch, as there are some free-rider portals where you 

can supposedly get a vignette with services for more money than the official 40 francs. They are banking on 

all the stupid people and, of course, the ignorant foreigners. It's a mess that the federal government doesn't 

demonstratively go after these unfair competitors!!! Then for all those who still buy an adhesive vignette: 

The motorbike sticker does NOT have to be affixed VISIBLY, so it can be stuck under the saddle, on the inside 

of a side cover or in a storage compartment. There it is protected from the weather and vandals. 
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I would like to add (http://www.tramstrasse100.ch/500685b0fc0a53603.html) to my training programme: We 

will be travelling to the advanced rider’s course in Interlaken on 20 April (registration and payment directly 

to www.moto-trainingskurse.ch), and overnight stay the evening before at the Hotel Oberländerhof: Please 

contact me, I will keep a list of participants and will inform everyone in good time about how to get there 

together. A list can be viewed under "Jahresprogramm/WB-Kurs Interlaken". The KT2 course in Zug is not 

yet certain, as there are not enough registrations at the moment and we have not yet fixed the date. Anyone 

who has attended a KT1 course with me can register for the KT2 course. I currently have a waiting list for a 

KT1 course, which can be attended by anyone with a valid motorbike driving licence (but not a learner's 

licence). Messages to urs.tobler@datacomm.ch  

There are already several people for various racetrack trainings 

(mainly at www.tz-motorsport.ch ), except in Most/CZ there are still 

free places everywhere (see attached e-mail from Hansruedi 

Züger). Those who come with me can benefit from my 

infrastructure (motorbike and luggage transport, tent where 

necessary, e.g. in Anneau du Rhin, where there are no pits). We 

share the petrol costs. Wherever we arrive earlier, we stay in the 

same hotel. I'm still on my own for the circuit training in Cesana/I 

on 2 & 3 May, so anyone interested in coming along should contact 

me ASAP! At SPEER-Racing in Hockenheim on Easter Monday, 1st 

April (theoretically combinable with the 2nd April of tz-

motorsport.ch in Anneau du Rhin) I have NOT yet registered, but 

would go if I'm not alone! See www.tramstrasse100.ch  Veranstal-

tungen/Rennstrecke 

So, that's it for today - check my website from time to time under 

"Neuste Veröffentlichungen", you'll see all the latest entries there! 

http://www.tramstrasse100.ch/500685b0e50fd9901.html   

 

I wish you for 2024 beautiful days and, as soon as it starts again, great, rain- and accident-free kilometres! 

 

With two-wheeled sporting greetings 

Urs Tobler, Töff-Fahrlehrer in Teilzeit-Pension 

1987-2022: 35 Jahre «Töff, Töff – nüt als Töff!» 

www.tramstrasse100.ch  

 

 

 

 

 

 

 

 


